

## EU: avanza reforma migratoria en Senado (El Universal 21/05/13)

EU: avanza reforma migratoria en Senado (El Universal 21/05/13) Van por control biométrico en la frontera y puertos de ingreso FE. Activistas en favor de una reforma migratoria oraron por la aprobación de la medida, ayer en el Comité Judicial del Senado de EU. (Foto: J. SCOTT APLEWITHE AP ) Enviar por email Reducir tamaño Aumentar tamaño Imprimir Sitios Relacionados Especial animado La ruta hacia la reforma migratoria Martes 21 de mayo de 2013 J. Jaime Hernández Corresponsal | El Universal Comenta la Nota WASHINGTON.— La iniciativa de reforma migratoria avanzaba ayer en el Comité Judicial del Senado, donde se debaten unas 300 enmiendas al proyecto bipartidista. Demócratas y republicanos alcanzaron un principio de acuerdo sobre una enmienda que establece un sistema biométrico de control en todas y cada una de las fronteras y puertos de ingreso a Estados Unidos, a fin de terminar con el problema de los inmigrantes que llegan con visas de turista y luego se quedan en el país. Asimismo, se aprobó una enmienda que da a extranjeros con casos pendientes deportación acceso a los datos de sus casos, a fin de que sepan de qué los acusa el gobierno. En muchos casos el gobierno no ofrece los archivos que presenta ante la corte, lo que dificulta su capacidad de tener un proceso justo. En caso de convertirse en ley, la nueva reforma migratoria contemplaría un mandato para la implementación de un sistema de identificación biométrica que comenzaría a operar, en un plazo de 2 años, en los 10 aeropuertos más importantes del país que concentran el 70% del flujo de visitantes extranjeros. Además, los 18 senadores que forman parte del comité debatieron la necesidad de elevar el listón de los controles a las peticiones de refugio y asilo político. Así aprobaron una enmienda del senador Lindsey Graham para cancelar el estatus de asilo o refugiados en casos de regreso al país de origen y una más de la senador Dianne Feinstein para requerir revisiones de antecedentes a todos los refugiados y asilados antes de que se les dé ese estatus. La enmienda de controles biométricos, impulsada por el republicano Orrin Hatch, es considerada como el primer paso para un sistema de control biométrico a largo plazo. Actualmente, la iniciativa de ley que impulsan senadores demócratas y republicanos contempla el control de salida de todo extranjero mediante el escáner de su pasaporte. La enmienda de Hatch obligaría a estos visitantes a registrar sus huellas a la salida del país en los 10 aeropuertos más importantes del país. El senador republicano Marco Rubio manifestó su entusiasta apoyo a una enmienda que, desde su punto de vista, demandará del Departamento de Seguridad Nacional (DHS) «un vigoroso seguimiento y remoción de personas que hayan abusado de sus visas de turistas»l. Por otra parte, el Comité Judicial del Senado rechazó una enmienda que restringía los créditos fiscales a contribuyentes que sean ciudadanos estadounidenses. El grupo se dispone a trabajar para aprobar el proyecto de ley de reforma migratoria antes del fin de semana. (Con información de agencias)